
融媒体记者 牛雨岑 刘振兴

为打造全市质量一流、特色
鲜明、影响广泛、令人向往的名
校，努力实现“县中振兴”领跑者
的目标，近年来，楚州中学以“有
温度的教育”为办学理念，对标省
高品质特色高中建设，内抓教学
质量，外树品牌形象，实现了一年
更比一年好的教育目标。

县中振兴，任重道远。在区委
区政府的大力支持下，楚州中学持
续加大对学校的经费投入，新建了
占地面积约 285 亩，总建筑面积约
11.2 万平方米的新校区，并于
2021 年 9 月正式入驻。新的校区
环境优美，设施完善，为广大师生

提供了良好的学习生活场所。
借助校区换新的东风，楚州

中学狠抓教育教学质量。在教师
队伍建设上，落实“名校优生”战
略，面向双一流高校及教育部直
属师范大学等名牌高校公开招
聘，并根据区委区政府定向招录
北大毕业生文件精神，吸引了来
自北京大学、南京师范大学等高
校的 37 名青年人才入校任职，促
进了教师队伍结构优化。在引新
的同时，学校加大培老力度，推动
名师队伍建设提速、扩容。近三年
来，有 30 多名教师成为市、区级
以上学科带头人、骨干教师。

该校把握区委区政府聚力打
造一流楚州中学决策机遇，以实
干担当坚定扛起振兴县域高中领
跑者重任，跑出高考连续 7 年一
年更比一年好的加速度。学校连

续 4 年本科达线人数净增百人以
上，实现一本保优率全市第一。今
年更是取得 985、211 学校录取人
数新突破，实现了软硬双提升、量
质齐飞跃。

该校更新教学理念，创新教
学方式，探索出极具特色的“自
学、探学、互学、悟学”融学课堂模
式，并通过名师示范课等形式展
示优化，使该教学模式真正体现
以学生为主体的思想，有效提升
了课堂质量。2022 年，学校获评市

“普通高中综合考评示范单位”。
“我们将对标省高品质特色

高中建设，全面完善学校管理和
评价体系；致力建设高素质教师
队伍，全力打造臻美融学课堂；优
化特色办学，不断叫响红色德育
品牌；实施“2.5+3.5”培养机制，持
续深化拔尖创新人才培养，为把
学校建成全市基础教育新高地勇
毅前行。”楚州中学党委书记张乃
宝表示。

楚州中学：

软硬提升 量质并举 办“有温度的教育”

融媒体记者 于 伶 祁新凯 潘 健

当前正是项目建设“黄金期”。可川
新材料项目施工现场攻坚正酣，一片大
干快上、热火朝天的建设景象。百余名工
人铆足干劲，全力以赴抢工期、赶进度，
全力推进项目建设“加速度”。

可川新材料项目占地 200 亩，建筑
面积 17.5 万平方米，购置蒸镀机、溅镀

机、涂布线、水镀线等生产及辅助设备
402 台（套）；项目采用 PET、PP、PC 等原
料，经过真空镀膜、精密光学涂布、精密
喷涂等工艺进行生产，成品为复合集流
体等电芯关键材料及面板用光学膜等。
项目建成后将形成 1.85 亿平方米功能薄
膜的生产能力，年销售 7 亿元，年税收
3000 万元，带动周边就业 300 余人。

随着项目建设“进度条”不断刷新，
项目也以肉眼可见的速度“拔节生长”。
据建设方介绍，该项目从开工就严格按
照“时间表”“任务图”进行，100 多名建

设者全员在岗，所有的作业面同时施
工，工序合理穿插，减少等待时间，严抓
安全管控，强化现场监督，优化作业班
次，确保工程进度与质量并重，开足马
力赶工期、抢进度，推动项目早日建成
投产。

可川新材料项目落地后，我区积极
加强对接协调，围绕项目建设全周期、全
过程提供全方位服务，及时帮助解决项
目推进中的困难和问题，以“保姆式”服
务护航项目建设。

可川新材料：

不断刷新“进度条”项目建设“加速度”

———聚焦重大项目
当龙头 作表率

融媒体记者 张攀江 沈艺荞
刘 武

在河下古镇的南片区，经过
近一年时间的精心打造，原淮安
商机厂破旧的老厂区摇身一变，
成了高颜值的文体旅复合游玩空
间———蓝·数字文旅产业园。“工
业旧改”不仅改变了当地的环境
面貌，也激发了古镇的旅游活力。

记者在河下古镇的蓝·数字
文旅产业园看到，20 栋老旧厂房
已经全部完成改造，复古的红砖
墙、崭新的柏油路、怀旧的绿皮火
车……历史与现代、工业与文艺
在这里完美融合。

“以前这里是老厂房，又破又
旧，环境很差。现在改造得挺好
的，很好玩，又多了一个休闲的好
去处。”市民吴磊磊高兴地说。

半个世纪前，这里是当地的

“明星企业”———淮安商机厂。上
世纪 90 年代后，随着淮安商机厂
的关停，这片地方因为长期无人
问津变得破落不堪。2023 年 8 月，
我区引入蓝·数字文旅产业园项
目，以“数字文化＋文旅休闲”为
核心，以“工业旧改”为手段，全新
打造汇聚数字文化办公、艺术展
陈、文化剧场等功能业态于一体
的文体旅复合游玩空间。

蓝·数字文旅产业园项目秉
承留形、留痕、留质的城市更新理
念，在充分尊重建筑原有形态和
历史记忆的基础上，保留原有建
筑物时空记忆，通过微改造、精提
升的方式，将原有建筑、空间艺
术、文化产业与历史文脉有机结
合，使历史文化得以传承和延续，
打造出了蓝系列活力创业之地。

据了解，目前产业园基础设
施已经全部完成，占地 5200 平方

米的大型停车场也已经同步投入
使用。产业园将探索“商业＋创
业”的全新模式，招引文旅特色产
业入驻，助力我区城市更新的同
时，打造河下古镇新消费集聚区
和文化产业新打卡点。

蓝·数字文旅产业园目前正
在火热招商中，招商业态主要围
绕数字文创、文旅休闲、文体健身
等产业。园区 5 月开放以来，累计
招商入驻商家已超 30 家，入驻率
超 70%，开业率超 50%。未来蓝·
数字文旅产业园将持续推进文
化、体育、数字产业赋能淮安经济
发展，并整合大运河沿线文脉上
的文化创意、科技创新、文旅体相
关产业链融合发展，向周边进行
复制推广，推动当地产业互补再
提质，带动产业升级，为淮安经济
发展助力。

融媒体记者 仲昱晓 开年年

7 月 10 日下午，区政协组织开展“持
续聚焦‘新三样’构筑工业经济发展新
优势”专题调研座谈。区政协领导高超，
戴红星参加活动。

座谈会上，区工信局、发改委、生态
环境局等部门结合自身职能，介绍了我
区“新三样”产业发展情况。江苏双环齿

轮有限公司、江苏金成机械科技有限公
司代表介绍了企业发展情况和对行业发
展的思考。与会人员围绕我区“新三样”
发展现状、加大产业链招商、优化营商环
境等方面提出意见建议。

会议指出，“新三样”产业是当前推
进工业经济发展的主要版块，相关部门
要对我区现有“新三样”企业进行认真梳
理调研，全面了解重点企业发展和项目

建设情况，结合行业最新动态分析研究
“新三样”产业发展先进地区经验，立足
自身优势，结合自身特色，形成专题调研
报告，为区委、区政府决策提供参考。

调研组现场调研了库比森轮胎（江
苏）有限公司、淮安亘久新能源有限公
司、佰旺高科技（江苏）有限公司等企业，
实地了解全区“新三样”产业相关企业发
展经营情况。

融媒体记者 陈雅文 刘振兴

近年来，我区采取精准有效措施，集
成政策扶持激励，精心培育转型升级，支
持民营经济发展壮大，全区民营经济呈
现集群特色发展、规模日益扩大、质态持
续优化、活力不断增强的良好态势。

民企贡献支撑有力。经过多年的培
育发展，全区民营经济逐步形成了羽绒
纺织、机械电子、教体装备、绿色食品和
绿色建材等五大传统产业，民营工业企
业总数在 4000 户以上，这既是工业优势
所在，更是支撑工业经济发展的脊梁。
2023 年，全区规上民营工业企业实现开
票 232 亿元、入库税金 7.4 亿元，均占规
上总量 65%左右；其中羽绒纺织、机械电
子、教体装备、绿色食品和绿色建材等五
大民营传统产业共实现规上开票 157.6
亿元、入库税金 5.1 亿元，均占全区规上
民营工业总量 69%左右，民企对经济发
展支撑作用明显。

民企产业特色彰显。全区民企工业
主要集中在轻工、建材、机械和电子等行
业，初步形成了羽绒纺织、教体装备和绿
色建材这三大特色产业。其中羽绒纺织
产业现有规上民营企业近 80 户，全年实
现开票 52.8 亿元；教体装备产业有规上
企业 20 家左右，主要集聚在施河镇发
展；范集绿色建造产业园成为省级建筑
产业现代化示范园区，建材产业拥有以
建华建材、沃联新材料为代表的规上民
营企业 31 户，2023 年实现开票 38 亿元。

民企行业地位突出。近年来，我区大
力实施专精特新企业培育三年行动计
划，支持引导民营企业聚焦主业、精耕细
作，走“专而精、精而强”的路子，现有省
级专精特新中小民营企业 17 户，一批民
企在国内细分行业中地位突出。康乃馨
集团经过 30 多年持续不断地发展，业务
板块涵盖高星级酒店纺织品、高端家用
纺织品、高品质航空纺织品等七大领域，
成功入选国家级重点跟踪培育纺织服装
品牌企业，现已成为亚太区高星级酒店
纺织品企业和国内领先的高端家纺品牌
企业。共创草坪全球市场占有率达 18%，

是全市唯一 A 股主板上市的民营企业，
成为全球生产和销售规模最大的草坪企
业。建华建材连续二十余年稳居行业冠
军。鸿洋钛业成为中国高端化纤钛白的
头部企业，2023 年市场占有率约 42%。

民企转型升级加快。我区以智改数
转网联、技改扩能为抓手，激励扶持民营
企业转型升级，成效明显。去年以来，全
区民营企业实施亿元以上技改项目 21
个，累计总投资 37.5 亿元，以康乃馨织
造、百斯特鲜食、文善电子为首的骨干企
业加速布局，增资扩厂，不断开发新产
品，壮大企业规模；力傲包装、苏谊纺织、
海达工程塑料等中小企业加大投入，就
地扩产增线，进一步扩大产能。民营传统
产业的不断扩能带动工业技改投资持续
高位增长，2023 年技改投资同比增长
15.6%，高于全市 12.6 个百分点。积极引
导企业加大技术创新，发展新质生产力，
提高产业层次，截至目前，已建成省级企
业技术中心 10 个，累计创成省示范车间
6 个、国家级和省级示范工厂 5 个、省级
及以上绿色工厂 8 个，培育星级上云企
业共 153 个。

审 定 季 文 责 编 刘玉洲 版 式 丁 颖

中共淮安市淮安区委主办
淮安区融媒体中心承办
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融媒体记者 陈雅文 刘振兴

7 月 11 日上午，区人大常委
会开展 2024 年“代表·局长面对
面”———重点建议办理部门负责
人与代表见面会。区人大常委会
领导胡启新、葛明、李晓旭、刘宏
彬、汤荣平、孙学友参加会议。区
委副书记、副区长郭玉振列席会
议。

今年区十八届人大三次会议
共交办 211 件代表建议，经人大
常委会主任会议研究，确定 12 件
作为重点代表建议，由区人大常
委会领导、区政府领导分别牵头
督办和领办。会上，区文广旅游
局、民政局、教体局、工信局、消防

救援大队、楚韵文旅等 6 家承办
单位就办理的重点建议与代表进
行交流；人大各委办对督办的重
点建议办理工作提出了建议；人
大常委会领导分别对有关议题进
行一对一点评。

会议要求，要“增动力”实现
建议办理高质量。提高站位、强化
担当，将建议办理和推动工作深
度融合，将为民办实事与做好高
质量发展、生态环保、保障民生等
工作结合，主动接受代表和群众
监督，把人民群众呼声作为第一
信号，把全过程人民民主要求落
实到建议办理工作各个环节，把
代表听取意见建议作为改进工作
的动力，切实解决群众“急难愁

盼”的问题。要“暖民心”实现成果
转化高质量。将建议办理和政府
部门职能结合，以扎实的工作作
风，把建议办理作为大兴调查研
究的具体实践，强化建议办理跟
踪问效，做好建议成果转化文章，
以建议办理实效推动解决发展难
题，回应民生关切，实现“办好一
件建议、解决一类问题、提升一个
领域、惠及一方百姓”的目标。要

“聚合力”实现衔接推进高质量。
抓统筹、重协调、常联系，真正把
人大代表的“好思路”“金点子”转
化为破解难题、推动发展的务实
举措，以高效履职助推经济社会
高质量发展，为我区经济社会高
质量跨越发展作出积极贡献。

融媒体记者 丁佳涵 李 鹏

日前，江苏省肿瘤医院、淮安
市肿瘤医院（淮安医院）结对帮扶
工作中期评估汇报会议在淮安市
肿瘤医院（淮安医院）召开。副区
长陈祖敏参加会议。

陈祖敏对省肿瘤医院长期以
来的帮扶和支持表示衷心感谢，
肯定了大家在一年来方方面面

取得的进步和成绩。她说，中期
评估汇报会议召开是一次回顾
总结的过程，更是对未来工作的
审视和展望。希望大家能够更加
珍惜此次难得的结对帮扶机会，
认真吸收会议中专家提出的意
见和建议，落实到今后的行动
中；也希望省肿瘤医院的专家能
够把脉问诊，为未来一年多的帮
扶树立更高更结合地方实际的

目标。
结对帮扶项目开展以后，淮

安市肿瘤医院在临床研究与转化
能力、疑难病理诊断能力、影像诊
断能力等方面都有显著提升。省
肿瘤医院三组检查组长依次反馈
了现场评估情况，从科研技术、科
室建设、医院运营等方面给出评
估意见和建议。

民营企业撑起我区工业经济发展脊梁 区人大常委会开展“代表·局长面对面”活动

区政协开展“新三样”产业发展专题调研

老厂区新面貌“工业旧改”焕活力

省肿瘤医院市肿瘤医院结对帮扶工作中期评估汇报会召开

淮安龙创金属制品有限公司是一家对新能源材料进行综合利用的企业袁主要业务是锂电池原材料的回收利用遥 今
年初袁企业投资 1.2 亿元建设的年产 3500 万件塑料制品项目投产袁可年产 1.5 万吨铜米尧铜饼及日用塑料制品袁预计可
实现年开票销售 5 亿元袁入库税收 500 万元。 于 伶 摄

加快县中振兴
推进教育高质量发展
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